

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Crémieu, le 27 février 2023

### **L'ARS AUVERGNE-RHÔNE-ALPES ET LE DÉPARTEMENT DE L'ISÈRE ANNONCENT LA CRÉATION D'UN NOUVEL ÉTABLISSEMENT D'ACCUEIL MÉDICALISÉ POUR ADULTES SOUFFRANT DE TROUBLES AUTISTIQUES**

**En avril 2022, l'Agence régionale de santé Auvergne-Rhône-Alpes et le Département de l'Isère ont lancé un appel à projet conjoint pour la création d'un nouvel établissement d'accueil médicalisé pour des adultes souffrant de troubles autistiques.**

Dans ce cadre, la Fondation Perce-Neige qui gère plusieurs établissements accueillant des enfants et adultes autistes à l'échelle nationale, a été sélectionnée pour gérer ce nouvel établissement. L'établissement sera situé à Crémieu et disposera d'une capacité de 40 places d'hébergement permanent et 5 places d'hébergement temporaire, pour un total de 45 places.

Le projet architectural prendra en compte les spécificités de l'accueil des personnes autistiques. Ainsi, les matériaux et les aménagements de l'espace seront conçus en adéquation avec les besoins de ces personnes en termes de sensibilité (bruit et lumière) ou encore des espaces de retrait, qui permettent un apaisement si un usager en éprouve la nécessité. Les accueils temporaires permettront d'apporter des réponses modulables et des possibilités de répit pour les familles.

L'ensemble des recommandations de bonnes pratiques professionnelles seront mises en œuvre dans cette nouvelle structure, avec un accompagnement médico-social adapté aux adultes souffrant de troubles autistiques : méthode de communication, activités ou encore formation des personnels.

Concernant la construction du nouvel établissement, le Département de l'Isère, seul investisseur public, participera à hauteur de 5 M€ sur 11,6 M€ HT. La fondation Perce-Neige financera les 6,6 M€ restants. L'établissement devrait ouvrir début 2025.

Concernant ses frais de fonctionnement, ce projet bénéficiera annuellement de dotations du Département de l'Isère, au titre de l'aide sociale, à hauteur de 2 745 000 €, et de l'Agence régionale de santé Auvergne-Rhône-Alpes, à hauteur de 1 140 000 €.

La Fondation Perce-Neige prolongera son accompagnement hors les murs de l'établissement avec des actions de formation à destination des aidants.

*« Ce nouvel établissement d'accueil médicalisé pour des adultes souffrant de troubles autistiques est très attendu par les familles, d'autant qu'il sera construit avec les dernières innovations architecturales prenant en compte leurs besoins. Il sera également bénéfique pour le territoire car il permettra de créer dans la durée 80 emplois directs environ. Je suis très heureux de pouvoir bientôt poser la première pierre, avec l'ARS et Perce-Neige, de ce beau projet qui bénéficiera à 45 personnes. Ce nouvel établissement s'inscrit dans la continuité des 400 places pour adultes en situation de handicap toutes déficiences comprises que le Département a contribué à financer depuis 2017 en établissements et services. D'ici à l'année prochaine, le Département permettra également l'ouverture de 29 places supplémentaires dans le cadre de projets d'habitats inclusifs portés par des associations*

de personnes concernées par l'autisme », souligne le Président du Département, Jean-Pierre Barbier.

« Dans le cadre de la stratégie nationale pour l'autisme, l'ARS Auvergne-Rhône-Alpes a mis en œuvre un grand nombre d'actions visant à améliorer la prise en charge des personnes présentant des troubles du spectre autistique ou des troubles envahissants du développement. La création de 45 places dans ce nouvel établissement en Isère s'inscrit dans cette dynamique de réponse adaptée besoins spécifiques des adultes porteurs de troubles autistiques. En Isère en particulier et depuis 2017, l'ARS a financé l'ouverture de près de 140 places pour adultes en situation de handicap toutes déficiences comprises. Pour les 3 prochaines années, c'est-à-dire entre 2023 et 2025, l'ouverture de 79 nouvelles places pour adultes en établissements sont programmées dans le département, incluant les 45 places de la structure de Crémieu », précise Loïc Mollet, Directeur de la délégation départementale de l'Isère de l'ARS Auvergne-Rhône-Alpes.



#### UNE STRATÉGIE NATIONALE POUR L'AUTISME DÉCLINÉE EN AUVERGNE-RHÔNE-ALPES

**En Savoir + :** [Consultez un premier bilan des actions menées par l'ARS Auvergne-Rhône-Alpes en déclinaison de la stratégie nationale Autisme](#)